

Del Presidente

Lo que es la Política y cuál es nuestro Deber

En ruedas, sin mentiras, y sin miedo, hemos de hacer comprender a los trabajadores todos, los peligros que encierra toda clase de política; así sea la del más honrado, como lo del último traidor del socialismo, embriose; que actualmente combina en el gobierno de nuestra desacreditada república.

Es un deber que tenemos para con los proletarios y mucho más con nuestras ideas. Olvidarlo en estos momentos cuando sería muy fácil, se repetiría la posición que adoptó cierto sector frente a la Izquierda Catalana, antes de la República, nos parece una traición para con los obreros, y para con nuestras convicciones, contraria a toda política embaucadora y útil solamente para sostener el armazón capitalista, explotador y opresor, refrenar el anhelo emancipador del pueblo rebelde, y obstaculizar la acción directa de la revolución social. Olvidarlo sería tanto como reincidentr en el error imperdonable, tratándose de "sol-diant" anarquistas. Sería tanto como renegar de la labor razonada y convincente y mucho más acertada, que adoptó como trayectoria a seguir la C. N. T. gracias a la propaganda y desvelos de los anarquistas.

Más aún, sería tricionar nuestro propio movimiento una vez más, hacer el juego al capitalismo, sumar nuestras fuerzas a sus métodos opresores y vender nuestra dignidad revolucionaria, conscientemente por estupidez.

Sería tanto, como apartarnos de una manera casi definitiva, después de no haber sabido, o querido librarn al proletariado de una absurda política nefasta para los intereses del proletariado universal, por muy buena que sea, y por mucho que prometa conceder, para mejorar el medio social.

Y es que este peligro existe de cierto y es inminente en España. Por eso debemos arreciar en nuestras campañas, poniendo al descubierto los embustos políticos, las falsas promesas, y el estéril de todo esfuerzo noblemente sentido, que en bien del obrero, quiera realizarse desde dentro del parlamento, institución inútil creada, como recurso supremo para salvaguardar los privilegios de los poderosos, y que siempre solo ha servido para dos cosas: una obstruir la revolución que se manifiesta en un momento dado de la historia, en la calle, y la otra, ahogar esa revolución si no ha podido contenerse, para que se desvío de su objetivo marcado: "emancipador".

Lamentable, muy lamentable sería, si después de la experiencia claramente sufrida, si después del año republicano que una vez más nos ha profanado mil pueblos de nuestras asyecaciones, recordáramos en el mismo foro desvió, y lo echáramos en saco roto, haciéndolo como muchos dicen, barón y cuchilla nueva.

No, eso no. Nos deshonraríamos ante nuestra conciencia, ante la F. A. I. y ante la A. I. T. Y si esto fuese poco, recordámos el "Honesto Buenos Aires" en el cual y con el cual se cometió el crimen más monstruoso, contra hermanos nuestros.

De ningún modo, ni bajo ningún pretexto, podemos y debemos apartarnos de nuestro verdadero camino revolucionario, y contrario a toda politiquería embrutecedora.

Por eso, en estos momentos en que un partido se levanta con un programa mínimo de revindicaciones, y que por no sé que mixtificación de la verdadera posición emancipadora gana simpatías y fuerza, nosotros tenemos la obligación de demostrar y recordar al pueblo, no tan sólo la obra libertadora realizada por la política en España, sino que también la de otros países de Europa, donde programas políticos parecidos se han propagado, fracasando, ruidosamente, la democracia en que se apoyan, porque el mejoramiento verdadero del trabajador, no tan sólo ha sufrido un engaño, sino que encontró un ejército frente a él que en nombre de la democracia ametralló al mismo pueblo repetidas veces.

Y no es extraño qué esto sucede, porque todo el aparato político está llamado a desaparecer por el mientrante sobre una base falsa: el engaño, y el engaño no puede durar.

Hoy, ya no se trata de elegir y votar "fúlano" y "mengano" ni prometen "tanto" y "cuanto", porque las decepciones sufridas son demasiado afeccionadoras y peor, no tenerlas siempre presentes, cuando la política un poco "embarrizada" lanza otra vez el anhelo, para pesar nuevamente a los incertos, que la misma miseria les hace desechar mejor vida, y les inutiliza para discernir el camino

Cambio de táctica

Estamos interesando en los actuales momentos una etapa histórica en nuestro camino revolucionario. Nunca, ni en los tiempos oscuros de la dictadura se había buscado con tanta claridad tan posible el humor general revolucionario, que surgiendo del efecto que produce propulsora es mejor vida humana. Por eso y mucho más, sería doblemente lamentable abstenernos otra vez de hacer una estrategia contra la política y sus políticos.

Dada la característica de la situación actual, y aunque así no fuiese, no podemos desperdiciar la ocasión de poner tantas lacras, concupiscencias como contiene la política, al descuberto. Una vez más debemos advertir el doloroso tristeza que representaría para todos, desdichar nuestro movimiento revolucionario -emancipador- que desde la calle debemos iniciar contra toda explotación y tiranía, lejos de políticas y políticos.

Y si una vez más el pueblo se dejase embauco, cuando menos que nadie de nosotros haya contribuido a ello con su silencio. Que nadie pueda decirnos, que si el pueblo fué engañado, lo fué por culpa vuestra, por no haber cumplido nuestra misión contraria a toda política y por no haberle advertido los riesgos a que estaba expuesto dejándonos arrastrar por la política.

Que nadie pueda echarnos en cara que hemos hecho el caido gorro con uvas y otros. Que nuestra conducta y posición no pueda ponerte en tela de juicio ni por propios ni por extraños. En estos momentos en que el pueblo español ha despertado de una borrachara republicana, recordemos los peligros y siniestros que traería una nueva borrachara y cuál es su verdadera labor, su verdadero cometido, en frente de esta sociedad basada en la explotación del hombre por el hombre y la miseria y opresión más desacarada.

Que cada cual cumpla con su deber en esa obra emancipadora, y que no lo olviden los más destacados de nuestro campo y conocidos del pueblo.

JOSE BONET

se impone, a la actividad reaccionaria del orden constituido, conteniéndonos con nuestra acción revolucionaria de clase, aniquillando al capital, que puede decir, parodiando a Attila: "Bonde mi caballo posa sus pies, no vuelve a crecer la hierba".

FRIKO EUFONIA

Lacónica

Alicante, 6 de abril de 1932.
Pues bien: he aquí una nueva desilusión para apuntar en mi "cajón" de errante.

Segundo de cerca por los sables del "orden": llegó tranquilo y maltricho, a un bello oasis, que mi imaginación pintara: "Mon nó" colonia "libre"; creada por unos cuantos compañeros de buena voluntad, en un rincón plenamente minuciosamente sus luchas y su indomable valor de rebelde, consciente, empujando con sus brazos y con todo su cuerpo, siempre, las ideas Anarquistas.

Otra vez había pasado y escrito la grata impresión que en mi produjera el aire impregnado de franca y noble fraternidad, que allí se respiraba. Después de lo "sucedido" no resta más que el grato recuerdo de lo que fué.

Recibimiento: "Tengo orden" — dice el encargado de la colonia — de no admitir a nadie en las condiciones que tu te hallas por medida a la clausura del local; y además, por la senilidad razón, de que el que paga, manda".

Con un amargo "oscuro" en el alma, me retire; sabiéndome repudiado, como perro sarnoso, de un lugar, en que muchos buenos compañeros, pusieron todo su esfuerzo de corazón, creyendo hacer de este rincón, un "Mundo nuevo"; que cierra sus puertas a un fugitivo por... ¡miedo a la clausura!

«Mon-nou? No; ¡no puedo ser nuevo! que huele a rancho! De qué se trata, ¿de una obra colectiva o de un "comercio" individual? Es esto lo que han "soñado" los amigos de Ribas?

S. ROBLES

El fascismo y su actividad en España

Ha principiado la actividad del social-fascismo con sus gestas matonas y chulonas en cuantos actos vienen, realizando. Son procedimientos que en nada pueden envidiar al fascismo internacional, porque es de ellos donde han tenido que sacar la sed de sangre y flamencoria. Taldora para poder traer a la España confusionalista la fuerza pueril de la balaquera en acción. Hay que observar para no perder un solo movimiento de las juventudes, máquinas, socialistas que sólo realizan las órdenes, indicadas por sus jefes, sin pensar en los resultados contraproducentes que pudieran sobrevenir de las peñas socialistas. En todos partes, tanto en Madrid, como en Valencia, se han avanzado socialistas todos los burgueses y Estados coincidieron en que su salvación estaba en manos de los falsos obreros. Yo que, en un principio ocurrió en Italia más tarde se repitió en Alemania, Cuba, etc., sin olvidar que lo que en Italia era Dinamismo fascista hoy es el panorama internacional que se vive por la plasmación dictatorial del socialismo como único baluarte, no sosten temporalmente de un partido, que tradicionalmente ha venido a representar el valor genuino de la clase capitalista.

No podemos olvidar los hechos históricos para realizar nuestra tesis porque es allí donde descansan cuantas argumentaciones puderíamos lanzar contra todas las violencias. Lo que en un principio ocurría en Atenas con sus Repúblicas más tarde se repitió en Roma con sus tribunos, patriarcas y republicas de orgía y tiranía. El fascismo recogiendo las enseñanzas del fascismo de los Nerones y los Césares tuvo que dispersar los

partidos liberales de su época con el cuchillo en una mano y en la otra el evangelio. Así es como llegamos tras una ininidad de combates y luchas unas por la libertad y otras devirtuandola en que la organización o partido que en un principio eran signos de respeto, con el tiempo y su continua colaboración con el parlamentarismo perdían poco a poco lo virtuoso y humano que apareció en un premio como pendón de combate para más tarde convertirse en Bismarck y luego de Alba al servicio del capitalismo. Estas notas descoordinadas servirán para hacer comprender que el sistema obrero, o parlamentario que tangía como principio el control sindical es lo que inevitablemente lleva a la destrucción con los partidos que representan en lo fundamental de su base, la autoridad, negación de lo que en primer término decían defender.

Ante la evolución económica y moral de los pueblos, ante el desarrollo viril y dinámico de las ideas generosas, ante la potencialidad de la voluntad y el sentimiento de las colectividades que sufren, el capitalismo pensó que en las mismas organizaciones obreras estaba su tabla de salvación y estas eran las reformistas. El beneplácito de las autoridades y de la banca internacional hacia el socialismo, es el panorama que hoy cubre las cinco partes de nuestro planeta con la benevolencia y tolerancia de que se acuerda hasta los dientes. El informe que el fascismo inventó en Italia con sus camisas negras, es algo costoso para que las milicias socialistas españolas puedan llevarlo a cabo. La práctica, ejecución y rapidez en la obra es lo más fundamental para el fascismo español. Ellos han comprendido que es más útil

llevar una buena porra, cuchillo o pistola, que la camisa de Mussolini. Lo primero lo tienen de sobra de cuando a traición le dieron un cuchillazo a nuestra camarada Tamari en Elda, en el mitin que intentaron celebrar el miércoles 6 en esta población estando bastante mejorado. Habemos de mucho tener que las milicias socialistas tienen el interés único de sembrar el terror con sus bravuconadas y despiñadas ante la verdadera soberanía de un pueblo que no los quiere por sus verdaderas traiciones, a las que llaman representar.

Es por esto que el verdadero motor productor hará de échuchillos ilustrando la justicia y el sentido popular vale a defender sus verdaderos intereses y evitando que los judíos socialistas al servirle el capitalismo puedan habitar en nombre de los trabajadores a los inútiles trabajadores que ellos traicionan. El fascismo en suave salte al paso armado como los plebes rojas a nesciar si es preferible a la verdadera representación del trabajo, la producción y el progreso. Con lo ocurrido en Elda y otros pueblos es lo suficiente para comprender que en España existe un peligro capital transportado más allá de las fronteras para que nuestra organización sea asesinada a traición por los inexequibles de las milicias fascistas. Es la voz de alerta que sale de uno de los pueblos españoles para que lo ocurrido aquí no se vuelve a repetir en ninguna otra parte sin darle su merecido a los fascistas jóvenes o viejos que tras la capa hipócrita del falso obrero no titubean en manchar las fosas de sangre libertaria. ¡Alerta, camaradas, ante el fascismo en marcha en España! Preparación para que los fascistas capitalistas y reformistas reciban lo que se merecen.

JOSE ESPARA
Elda, 8-4-32.

Ninguna persona de corazón, de sentimientos nobles y humanos puede olvidar que en tierras tropicales de fiebre y de muerte, hay más de 90 hombres abnegados, de hermanos nuestros que lucharon para la miseria mejor para todos nosotros, y que en otros tantos hogares se siente la terrible nostalgia de su ausencia; ausencia dolorosa que puede ser eterna...

Que en todas las cárceles de España, miles de seres sufren un trato inhumano, cruel, privados de libertad injustamente, que igualmente tienen familias que también los lloran.

Librado Rivera ha muerto

Ha muerto otro de los gladiadores de la Anarquía. Allá en la recién Republica en la tierra de Hidalgo, las ideas han perdido a otro de los valores positivos y firmes de las huestes revolucionarias, que con más de cuarenta años de abnegada propaganda, ha sufrido velejones mil, escarnecido e insultado; llegando un enano de esos "arastrables" que la imbecilidad conserva en el país de los Aztecas, a abofetearlo despiadadamente, como quizás ningún ser humano lo haya hecho a ningún anarquista de su edad...

.

Como habían transcurrido ocho días se había infectado y sobrevenido los terribles tétanos de cuya enfermedad a pesar de los inauditos esfuerzos que se hicieron no pudo salvarse.

.

Librado Rivera nació en el año de 1864 allá en el rancho de Aguatillas, perteneciente al Municipio de Rayón, Estado de San Luis de Potosí.

Cursó sus primeras letras en la Hacienda de Estancia; bajo la dirección intelectual de don Jesús Sáez.

.

Fué Librado Rivera director de la escuela pública de Montecillos, en la misma ciudad de San Luis de Potosí.

En 1885 fué designado Catedrático de Historia y Geografía de la Escuela Normal de Maestros de San Luis, habiendo desempeñado este puesto con positivo beneficio de los alumnos, hasta el año de 1897.

Rivera ha estado preso mucho tiempo en los Estados Unidos en compañía de los Magones, por cuestión de la propaganda que desarrollaban en México para eliminar el oprobioso régimen que allí había sentado su trono como una ignominia perpetua.

Comenzó sus luchas libertarias en el año 1898, año en que renunció sus cátedras oficiales, para dedicarse por entero a la misión grande de del postulado de las ideas anarquistas.

Colaboró en infinidad de publicaciones anarquistas de México y otros países, entre ellas recordamos a "Generación" de Los Angeles (California), en donde ha vibrado su sentido libertario con miras muy elevadas. Colaboró en "La Protesta" de Buenos Aires y casi en todas las publicaciones que aparecían en México, revolucionarias Fundo en Villa Cecilia el periódico anarquista "Avante", no recuerdo los números que ha publicado, pero ha tenido una vida regular, hasta que el tirano general Ortiz, que regentaba los destinos de Villa Cecilia Tamaulipas, lo ha arrestado en 1927, secuestrándole el periódico, el mobiliario de la imprenta, robando todo el dinero que tenía para publicar el periódico, así como los fondos que se estaban reuniendo para comprar tipos de letra para la pequeña imprenta que los camaradas habían adquirido.

Entre todos estos atropellos cometidos a las ideas y al desaparecido Rivera, hay que mencionar el robo de sus colecciones de revistas y periódicos, así como toda su biblioteca, mencionándonos en carta que entre aquellas colecciones le habían robado — entre las que apreciaba con toda su alma — la de "Punto Rojo", de Praxedis Guerrero: "Revolución y Regeneración" y otros importantes escritos.

Ultimamente el apreciado camarada publicaba en la capital de México el periódico "Pasito" en donde apesar de la tremenda censura existente en México, el siempre valiente y desafinante, enrostraba como se merecía a los mercenarios de la pluma y del sable, los actuales gobernantes hoy día los destinos del México Socialista.

A sus brutales atropellos tenemos que agregar que cuando en 1927 fué secuestrado por la bárbara impiedad del general Ortiz, estaba de presidente en Méjico el señor Plutarco Calles, el jefe del partido socialista de Sonora.

Algunos de los datos que intercambiamos en estas cuartillas que hoy dedicamos a la memoria del camarada desaparecido, nos los ha enviado el camarada Bernal, prometiéndonos concretar todos los más interesantes pormenores, para decirlos a la publicidad, para que los camaradas conozcan las vicisitudes y atropellos de que ha sido objeto este luchador, con una voluntad de hierro, que según nos dice, se hallaban a la hora de la muerte, demostró su eterna rebeldía hasta cerrar para siempre sus ojos.

Librado Rivera ha sido grande y humano hasta el mismo momento de exhalar su último suspiro; y lo demuestra que antes de morir ha rogado que no dieran ningún castigo al chofer que lo había atropellado con el automóvil, en vista de que las autoridades habían comprobado su culpabilidad.

Librado enterado del asunto, recomendó que nada se ganaría con castigar a un trabajador, que quizás tendría familia, y declaró que el chofer no tenía ninguna culpa.

Esto demuestra su grandeza de alma y lo arrugadas que tenía a su corazón esas ideas sublimes y grandes como un himnaya, las ideas Anarquistas, lo que con tanto anhelo y fuerza había defendido en cuarenta años Librado Rivera.

Vaya pues al inolvidable amigo y camarada, mi más grande recuerdo, respeto y admiración.

R. LONE